

# Tras reunión con el alcalde Spoerer Delegación busca integrar a San Pedro de la Paz a mesa por plan Calles sin Violencia

La autoridad comunal se reunió con el delegado, instancia en la que se abordaron compromisos en temas de seguridad enfocados en recintos de salud de Boca Sur, refuerzo de patrullajes y rondas preventivas.

Por **Karlynq Silva Leal**  
 karlynq.silva@diariodelsur.cl

En las últimas semanas, San Pedro de la Paz ha registrado hechos de alta connotación social que han afectado la sensación de seguridad en la comunidad local, así lo expone el alcalde Juan Pablo Spoerer, quien el viernes recién pasado se reunió con el delegado presidencial Eduardo Pacheco para abordar diferentes temáticas, entre ellas el tema de seguridad, sobre todo en los puntos complejos que hoy se concentran en los centros de salud ubicados en el sector costa del territorio.

"Tenemos algunos focos que son complejos, todos los conocemos, pero el SAR y Cesfam de Boca Sur son de los más relevantes para nosotros por los hechos de violencia, principalmente relacionado con balaceras y homicidios que han ocurrido, no sólo durante nuestra administración que ya nos tocó uno, sino que de antes (◡) Tenemos algunos focos complejos, con delictividad concreta y grave, pero la situación comunal tiene que ver más con una alta sensación de inseguridad", planteó el jefe comunal.

En esta línea, una de las solicitudes que ha reiterado a las autoridades tiene relación con integrar a San Pedro en el plan Calles sin Violencia, lo cual reiteró en la reunión al delegado Pacheco. "El me dijo que lo seguirá estudiando con el Subsecretario del Interior (Luis Cordero), quien vendrá

durante febrero, pero que en lo inmediato él se comprometía a incorporar a San Pedro de la Paz en la mesa de trabajo por el plan Calles sin Violencia de Coronel".

Cabe recordar que en Biobío son tres las comunas que forman parte del plan por sus altas tasas de homicidios y corresponden a Los Angeles, Concepción y Coronel. Ante la situación cercana que vivió Lota durante el último año con el aumento de asesinatos, la comuna ya se encuentra integrada en esta mesa e incluso existe un grupo de investigación para estos casos, por lo que el alcalde destacó y valoró la decisión que, a su juicio, permitirá articular medidas al alero del plan, sin que San Pedro esté oficialmente incorporada.



El alcalde comentó que los puntos más complejos actualmente son el SAR y Cesfam de Boca Sur, donde se hará un trabajo de seguridad.

## ● Calles sin Violencia

En 2023 se reforzó el personal policial en tres comunas de la Región, además de enfocar los esfuerzos investigativos para esclarecer homicidios.

durante febrero, pero que en lo inmediato él se comprometía a incorporar a San Pedro de la Paz en la mesa de trabajo por el plan Calles sin Violencia de Coronel".

Cabe recordar que en Biobío son tres las comunas que forman parte del plan por sus altas tasas de homicidios y corresponden a Los Angeles, Concepción y Coronel. Ante la situación cercana que vivió Lota durante el último año con el aumento de asesinatos, la comuna ya se encuentra integrada en esta mesa e incluso existe un grupo de investigación para estos casos, por lo que el alcalde destacó y valoró la decisión que, a su juicio, permitirá articular medidas al alero del plan, sin que San Pedro esté oficialmente incorporada.

cialmente incorporada.

## RECINTOS DE SALUD

Spoerer le expuso al delegado el polígono más complejo en cuanto a ocurrencia de delitos violentos, enfocado en los recintos de salud, ya que en los últimos meses se han registrado eventos que implican agresiones al personal de salud mientras atienden a personas heridas por enfrentamientos entre bandas rivales, los cuales incluso han llegado a los centros de atención a continuar los actos de violencia, hasta el punto de dañar mobiliario e impedir la continuidad de atención médica.

Por ello, comentó que actualmente la Subsecretaría de Prevención del Delito se comprometió a realizar un trabajo con su Unidad de Atención a Víctimas para atender a los funcionarios del Cesfam Boca Sur en materia de contención, tratamiento psicológico individual y grupal, una intervención que los trabajadores estuvieron solicitando bastante a las autoridades.

## El alcalde de San Pedro destacó que en las últimas semanas han registrado un alza en las detenciones con el aumento de patrullajes preventivos en la comuna

"Después está continuar con el apoyo al municipio para que pueda seguir invirtiendo en los Cesfam, en particular de Boca Sur, con el blindaje de puertas, que fue algo que el delegado aceptó respecto a que la administración anterior no realizó y que hoy estamos agilizando bastante. Hicimos también la sentida solicitud de aumentar los recursos para aquello", detalló el alcalde.

"El delegado también refrendó la incorporación del Cesfam y el SAR Boca Sur a una red de centros desa-

lud a nivel nacional reconocidos como puntos completos, los cuales cuentan con la atención de la Subsecretaría del Interior y que efectivamente habíamos hablado con el subsecretario Cordero", agregó.

## AUMENTO DE PATRULLAJES

Como parte del trabajo que busca aumentar la sensación de seguridad de los vecinos y con ello combatir los efectos que provoca en la comunidad, el alcalde comentó que han desplegado acciones con Carabineros y personal de la Dirección de Seguridad en pos de mantener una mayor presencia.

"Hemos aumentado la presencia de los patrullajes y las rondas preventivas en los sectores más complejos, con copamiento en algunos días y esto ha derivado en un aumento en la cantidad de detenciones y en la sensación de seguridad. Eso me lo han transmitido los vecinos, que han notado mayor presencia", finalizó el alcalde.

## MAYOR INFRAESTRUCTURA DE TELEVIGILANCIA

El alcalde indicó que para enfrentar y dar una persecución a los delitos flagrantes, uno de los desafíos de su administración es dotar de mayor infraestructura de televigilancia a la comuna. Comentó que el foco está puesto en encontrar recursos para aumentar la cantidad de cámaras y la instalación de pórticos con lectura de patentes en los puentes, ruta 160 y ruta de la Madera para favorecer una comunicación con las comunas vecinas de Hualpén, Concepción, Chiguayante, Coronel y Santa Juana ante la movilidad del delito y a nivel interno de la comuna.